



ACCORD VILLE-PROVINCE DE KINSHASA

Accord	Accord de coopération signé le 4 juillet 2016. Validité 5 ans avec tacite reconduction. Avenant à l'accord de coopération signé le 21 mars 2022.
Généralités	Ville-Province, capitale de la RDC et 3 ^{ième} plus grande ville d'Afrique, (estimation à 17.000.000 d'habitants) après le Caire et Lagos et constitue la plus grande agglomération francophone du monde. Gouverneur : Daniel Bumba (élu à l'issue d'un scrutin au suffrage indirect le 29 avril 2024 et prise de fonction le 21 juin 2024), membre de l'UDPS (Union pour la démocratie et le progrès social).
Principales rencontres politiques et techniques	Septembre 2024 : Mission technique à Kinshasa de suivi de projets, conduite par la gestionnaire de l'accord de coopération conclu entre la RBC et la Ville-Province de Kinshasa. Juin 2023 : Participation d'une délégation kinoise au Brussels Urban Summit, conduite par Honoré MBOKOSO, Ministre Provincial du Budget, Plan, Transports et Voies de Communication Avril 2023 : visite à Bruxelles d'une délégation de la Ville-Province de Kinshasa présidée par Laetita BENA KABAMBA, Commissaire Générale en charge de l'Environnement et de l'Aménagement de la Ville Mai 2022 : Une délégation de la Ville-Province de Kinshasa présidée par Gentiny NGOBILA MBAKA, Gouverneur, s'est rendue à Bruxelles la semaine du 30 mai au 1 ^{er} juin. Il était accompagné notamment du Ministre Provincial du Budget, du Plan, des Transports et des Voies de Communication, de la Commissaire Générale en charge de l'Environnement et de l'Aménagement de la Ville ainsi que de la Commissaire Générale en charge de la Coopération décentralisée. Mars 2022 : mission économique tri-régionale et mission bruxelloise politique, coopération au développement et culture conduites par le Ministre-Président. Septembre 2019 : rencontre à BXL entre Président F. Thisekedi, MP R. Vervoort et SE P. Smet. Pistes de thématiques évoquées lors de cette rencontre : <ul style="list-style-type: none">• au niveau administratif : formation/capacity building sur les thématiques de l'état civil et du recensement liés au numérique ;• au niveau économique : voir la possibilité de collaboration entre les ports ;• au niveau culturel : travailler avec et inclure la communauté congolaise présente à Bruxelles.
Principales réalisations récentes	2023-2024 (prolongation jusque fin février 2025) : subside à la division de l'Intérieur et de la Sécurité de la Ville-Province de Kinshasa pour soutenir le projet-pilote de digitalisation du registre de la population de la commune de Kintambo Depuis 2020 jusqu'à ce jour : Soutien notamment à la diaspora congolaise via volet diaspora du projet « SOLIRIS » https://soliris.brussels/fr



	<p><u>Depuis 2016 jusqu'à ce jour</u> : subventions pour des projets mis en œuvre à Kinshasa retenus dans le cadre de l'appel à projet Sud ; ces dernières années la thématique de l'appel à projets était le développement économique durable et inclusif.</p> <p><u>Depuis 2016 jusqu'à 2023 inclus</u> : le KVS bénéficiant de subsides pour des projets d'insertion économique par la culture avec des artistes congolais issus des diasporas ou de leur pays d'origine et cherche également à s'ouvrir à un public plus large reflétant la diversité bruxelloise</p> <p><u>Depuis 2016 jusqu'en 2023 inclus</u> : l'asbl Connexion bénéficiant de subsides pour des projets d'insertion économique par la culture avec des artistes congolais</p> <p><u>Depuis 2016 jusqu'en 2023 inclus</u> : subvention annuelle octroyée à UNICEF Belgique pour assainir annuellement plusieurs écoles (construction de latrines et accès à l'eau potable) dans la Ville de Kinshasa dans le cadre du programme WaSH.</p> <p><u>Depuis 2013 à ce jour</u> : Brussels international lance annuellement l'appel à projet Sud permettant de soutenir des OSC belges qui mettent en œuvre des projets dans les Régions /Villes partenaires de la Coopération bruxelloise au développement. A travers cet AP De nombreux projets sont mis en œuvre sur le territoire de la Ville-Province de Kinshasa.</p> <p><u>2020,2021</u> : soutien à l'hôpital Saint-Joseph dans le cadre de la riposte au covid-19.</p> <p><u>En 2020</u> : 3 subventions ont été octroyées dans le cadre de la célébration du 60ième anniversaire de l'indépendance du Congo à deux asbl et une institution bruxelloise pour mettre en œuvre des activités liées à cet évènement sur le territoire de la Région.</p>
Projets concrets à venir	<p>Soutien éventuel à l'extension du projet pilote digitalisation du registre de la population de la commune de Kintambo à une autre commune de la Ville Province de Kinshasa.</p> <p>Poursuite du partenariat avec la société civile belge et congolaise par l'octroi de subsides pour mettre en œuvre des projets à Kinshasa.</p>
Thématiques d'intérêt	<p>A discuter avec les équipes du nouveau gouverneur à Kinshasa et du nouveau membre du gouvernement de la RBC chargé de la coopération au développement</p>
Réseaux	<p>/</p>